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战战广广岛岛，，平平局局完完全全可可以以接接受受

本报记者 李志刚

由于主帅曼诺感冒
未愈，鲁能泰山队助理教
练西德尼带着门将王大
雷出席了新闻发布会，西
德尼透露曼诺休息一下
就好了，不会影响临场指
挥，“至于比赛，我们尊重
对手，当然也希望取得好
的成绩。”

对于广岛三箭的情
况，西德尼做了以下评
价：“从我们观看的对手
的比赛录像来看，广岛三
箭阵容比较稳定，重点球
员我们不想过多点评，但
我知道他们有一些年轻
球员，速度非常快，值得
我们注意。他们新的外援
乌塔卡也是一个非常好
的球员，最近一场比赛他
也进了球。总的来说，对
手打的还是整体足球，我
们会充分尊重和重视这
个强大的对手。”

表扬了对手，西德尼
自然也不会忘记为本队

“点赞”，“我们球队整体、
体能各方面准备得都不
错，打完澳大利亚的比赛
之后休息了几天，重新集
中进行了战术与体能训
练。我们在中国的时候就
已经开始研究广岛三箭
队的情况，我们为了本场
比赛做了充分的准备工
作。”

此前，曼诺明确表
示，刘彬彬将顶替停赛的
王永珀首发，不过这一
次，西德尼“卖了一个关
子”，“我们已经制定了关
于本场比赛的技战术来
应付对手，但这个战术策
略和阵容人员现在不方
便透露，因为我们还在最
后研究之中，最后一堂训
练课之后主教练才会确
定首发的阵容。”

王大雷表示，广岛近
日的低温，不会影响鲁
能的发挥，“我们队有不
少北方人，寒冷的天气
见得多了，这不会是个
问题。”

鲁能尊重并渴望
击败对手

李志刚

两周之前，大年初二，亚冠最后
一轮资格赛，鲁能客场挑战澳大利

亚阿德莱德联队，
挺争气，2：1过了
那一关，广大球迷
心里畅快，随后的
几天，祝酒词里多
了重要一项，估计
都多喝了不少酒。
今天，正月十六，
元宵节刚过，亚冠
首场小组赛开始，
鲁能仍是客场，他

们的对手是日本广岛三箭。赛前，鲁
能发布海报，“断箭明志”，其决心、
信心可赞可叹，但具体到赛事本身
而言，这场比赛赢球当然非常好，其
实平局也完全可以接受。

主场大胜印度队伍，客场战胜
澳大利亚强敌，两轮亚冠资格赛，
鲁能赢得了一片叫好之声。新的管
理团队、新的教练班子、新的队伍
组合，能在短时间之内做到这一
些，着实不易，这不仅是“功力、火
候”到了，更关键的是配合默契、上
下一心，在核心价值方面找到了共
鸣点。鲁能的这些新气象，大家都
看到了眼里，正是因为这一点，自
觉不自觉之间，我们便提高了对鲁
能泰山队的期望值，都希望这支球
队能够一直赢下去，尤其是客场挑
战日本队伍之时。然而，上述想法，
在事实上会给鲁能增加很大的压
力，从而影响他们的备战以及临场
发挥。

由于很多优秀球员远赴欧洲踢
球，本国俱乐部在投入方面也一直

“紧缩银根”，参加亚冠的日本队伍，
在一部分中国球迷看来已是“鱼
腩”。在这种理念的影响下，不少人
看好鲁能泰山能从日本带回三分。
但广岛三箭在过去四个赛季，三次
夺取日本J联赛冠军，必然有其过人
之处。此前，在世俱杯三四名决赛
中，广岛三箭曾经击败了当时状态
十分出色的广州恒大。鲁能泰山，哪
里有任何轻视对手的资本？

那么，外界对鲁能此战寄予厚
望，有没有错？当然没有。作为中超
参加亚冠小组赛次数最多的队伍，
鲁能仅有一次从小组突围，那还是
十余年前的事了，换谁都得着急。只
是在此，有一个问题必须澄清，即能
否从小组之中出线，是要综合考虑
六场比赛结果的，单独哪一场并没
有决定性的意义。今天晚上，鲁能赢
了广岛，最终未必出线；退一万步
讲，鲁能即便输了这场球，也不见得
就没有机会了。既然这样，只要鲁能
在曼诺的指挥下，正常发挥出水平，
能让大家看到是在正确的道路上前
进就行了，至于结果，我觉得平局也
挺好——— 正月十五已过，该收收心
静静气了，前途是光明的，但道路一
定是曲折的，不做好经受挫折、遭遇
磨练的心理准备，是做不成大事的。
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“我们无法像中国俱
乐部有这么多的钱买世
界级球员，非常羡慕中国
球迷能够现场看到那么
多巨星踢球。”展望23日
主场与鲁能泰山的亚冠
小组赛，广岛三箭主帅森
保一发表了这样的感慨，
不过具体到赛事本身，他
还是强调自己球队既然
能够击败广州恒大队，已
经证明广岛三箭队并不
怕这些拥有强大外援的
中超队伍。

森保一谈了他对鲁
能泰山队的看法，他认为
鲁能队员身体比较出色，
组织能力非常好，特别是
以外援为核心的进攻配
合非常有威胁，在门前最
后一击之中，外援的判断
是非常有效的。在自我评
价时，森保一认为广岛三
箭首先是一支“有组织的

队伍”，“我们一直围绕着
这一核心理念组建队伍。
面对个人比较强的球队，
我们并非不能打好，就像
世俱杯我们与中国广州
恒大队对抗时，虽然他们
外援的能力很强，但我们
用整体组织战胜了他们，
我们靠的就是个人团结、
团 队 凝 聚 力 去 战 胜 对
手。”森保一还特别谈到
了队中外援、曾在中超效
力的乌塔卡，他认为乌塔
卡虽然具备很强的个人
能力，但到了广岛三箭，
就必须遵守球队的战术
纪律，“我们依靠整体组
织，乌塔卡正在慢慢融入
到这个集体中来。”

跟随森保一出席赛
前新闻发布会的是广岛
三箭队长青山敏弘，这位
球队核心表示：“作为J联
赛的冠军，我们希望在主
场赢得胜利，为亚冠联赛
的小组赛开门红。”

广岛三箭：
中超太有钱了

战广岛，输赢不是最重要，重要的是让球迷看到球队的战略。（资料片）
本报记者 王鸿光 摄
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